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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырцев приглашают на бесплатное профессиональное обучение 
Центр занятости населения г. Дудинки информирует таймырцев о старте набора на 

профессиональное обучение для безработных граждан. Среди предлагаемых 
специальностей: плотник, бетонщик, стропальщик и 1с бухгалтерия. 

Обучение безработных граждан, зарегистрированных в центре занятости населения, 
осуществляется за счет средств государственной службы занятости. Пройти обучение 
возможно не только в рамках предлагаемого списка профессий, но и выбрать необходимое 
направление самостоятельно. 

Напоминаем, что получить дополнительное профессиональное образование также могут 
северянки, находящиеся в отпуске по уходу за ребенком до достижения им возраста трех лет, 
состоящие в трудовых отношениях с работодателем. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинка прощается с новогодними праздниками 

20 января в Дудинке отключат гирлянды главной городской ели, а также иллюминацию, 
украшавшую фасады жилых домов и опоры уличного освещения с начала декабря. Ель, 
расположенную на площади в районе ледовой арены «Таймыр», подрядчик разберёт до 
конца текущего месяца. Ледяные скульптуры и дальше продолжат радовать гостей и жителей 
Дудинки, но уже без подсветки. 

 
В Дудинке задержали местного жителя с липовыми правами. Он купил их в интернете 

Дудинский районный суд признал виновным 37-летнего мужчину, обвиняемого в 
использовании фальшивого водительского удостоверения. 

В пресс-службе ГИБДД рассказали, что на одной из улиц Дудинки госавтоинспекторы 
остановили автомобиль за нарушение правил дорожного движения. «При проверке данных 
полицейские установили, что мужчине, управлявшим машиной, водительское удостоверение 
не выдавалось. Фальшивые права 37-летний житель Таймыра заказал у неизвестного в 
интернете», — сообщили в пресс-службе ГИБДД. 

В отношении ранее несудимого жителя Дудинки возбудили уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 327 УК РФ «Использование заведомо подложного 
документа». Суд вынес обвинительный приговор мужчине и назначил ему наказание в виде 6 
месяцев ограничения свободы, а также запретил ему выезд за пределы города, смену места 
жительства или пребывания без согласия государственного органа. Мужчина должен будет 
один раз в месяц являться на регистрацию к полицейским. Приговор вступил в законную силу. 

newslab 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
11 тысяч норильских подростков планируют привить новым препаратом «Спутник М» 

Норильских подростков будут вакцинировать новым препаратом «Спутник М». Он 
включен в национальный календарь профилактических прививок по эпидемическим 
показаниям. 

В Красноярский край вакцина поступит в конце января, прививать детей начнут в начале 
февраля. «Пока что мы начали устную работу с населением в поликлиниках, – рассказал на 
пресс-конференции главный врач Норильской межрайонной детской больницы Игорь Зайчик. 
– Так появится понимание того объема вакцины, которую стоит запрашивать для Норильска. 
Точный объем уже в начале февраля будет известен по результатам опроса среди 
родителей. Провести опрос в школах нам помогут медработники. Планируем в ближайшее 
время выйти на образовательные учреждения и родительские собрания, где подробно 
объясним необходимость прививать подростков». 
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Запрошенное количество «Спутник М» доставят в Норильск, после чего начнется 
вакцинация. 

…Игорь Зайчик напомнил, что сейчас мир готовится к пятой волне коронавируса, 
наибольшие опасения вызывает штамм «омикрон». «Эта волна будет высококонтагиозная, 
тяжесть придется на амбулаторный этап и, к сожалению, на детей. Взрослые прививаются 
уже год, у взрослого населения создалась определенная иммунная прослойка, у детей такой 
прослойки нет, – считает Игорь Зайчик. – В интересах родителей и детей, а также 
медработников надо охватить максимум населения». 

Он уточнил, что число детей в возрастной категории от 12 до 17 лет – порядка 14 тысяч 
человек. «По методическим рекомендациям, чтобы создалась иммунная прослойка, привить 
необходимо порядка 80 процентов. Получается, около 11 тысяч детей подлежат вакцинации. 
Сегодня согласно нацкалендарю прививок вакцинация носит заявительный характер, и 
законные представители должны дать свое согласие на нее. Мы опасаемся непонимания со 
стороны родителей: у населения есть страхи, что вакцина молодая, неопробованная. Мы 
больше года лечим детей от коронавирусной инфекции. Не секрет, что многие из них болеют 
тяжело и продолжительно, высоко лихорадят. Некоторые проходили через реанимацию. У 
детей, которые перенесли ковид в средней и тяжелой форме, реабилитация может занимать 
месяц-полтора», – поделился главврач. 

Сейчас в Норильске на амбулаторном лечении с коронавирусом находятся порядка 150 
детей, еще девять человек – в ковидном госпитале. В 2020 году переболели 218 детей, 65 из 
них в стационаре, в 2021-м – 726 детей, из них 164 были госпитализированы. 

Что касается взрослого населения, первично вакцинированных в Норильске сейчас 78 
480 человек, ревакцинацию прошли 7911 норильчан. 

«Северный город» 
 

Раскрываемость преступлений в Норильске составила почти 70 процентов 
В ОМВД России по городу Норильску состоялась пресс-конференция, посвященная 

подведению итогов работы полиции в ушедшем году. По словам стражей порядка, количество 
преступлений в Норильске за 2021 год уменьшилось, но выросло число погибших в ДТП. 

О результатах оперативно-служебной деятельности за прошлый год рассказали 
начальник ОМВД России по Норильску Олег Мусихин, а также начальник полиции Виталий 
Цауня и начальник следственного отдела Роман Войцешко. 

Так, подполковник полиции Олег Мусихин отметил, что в 2021 году на территории 
Норильска зарегистрировано 1976 преступлений – это на 1,5 процента меньше по сравнению 
с 2020 годом.  

За год сотрудники Норильского ОМВД раскрыли 1273 преступления, 297 из них – тяжкой 
и особо тяжкой категории, при этом выявили 806 правонарушителей. Общая раскрываемость 
правонарушений составила 68,8 процента, а по тяжким и особо тяжким – 57 процентов.  

Начальник полиции Норильска Виталий Цауня уточнил, что более половины 
совершенных за год преступлений относятся к преступлениям имущественного характера 
(1087 случаев, или 55 процентов). Наиболее распространенными являются кражи (542 факта) 
и мошенничества (470). При этом краж в прошлом году зафиксировано на 200 меньше, чем 
годом ранее. 

В сфере IT-технологий за год выявили 652 преступления (раскрываемость – 41,9 
процента). Ущерб жителям города от таких злодеяний составил более 170 миллионов рублей. 
В то же время более 400 преступных деяний в этой сфере остались нераскрытыми.  

Также в 2021 году зарегистрировано 25 преступлений экономической направленности, 
выявлено более 50 фактов фиктивной регистрации, по одному случаю продажи алкогольной 
продукции несовершеннолетним и сбыта поддельных купюр. Зафиксировано 38 преступлений 
в составе организованных преступных групп, выявлено и несколько фактов подделки 
документов. 

В сфере дорожной стражи порядка отметили увеличение случаев нарушения ПДД в 
состоянии алкогольного опьянения и превышение скоростного режима. 
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Сложной в городе, по словам представителей полиции, остается ситуация с 
незаконным оборотом наркотиков, несмотря на то что в 2021 году преступлений в этой сфере 
совершено на 17 процентов меньше, чем годом ранее.  

О положительной динамике по результативности работы следователей по итогам 2021 
года заявил начальник следственного отдела ОМВД Норильска Роман Войцешко. Он 
отметил, что всего в производстве следователей в прошлом году находилось 1438 уголовных 
дел, 357 из них направлено в суд.  

…Сотрудникам полиции в 2021 году удалось добиться снижения совершенных 
преступлений против собственности, в том числе: краж, грабежей, разбойных нападений, 
угонов транспортных средств, хулиганств и преступлений, связанных с незаконным оборотом 
оружия.  

Кроме того, за 2021 год раскрыто 42 преступления, расследование по которым ранее 
было приостановлено.  

Как отметили стражи порядка, успешной раскрываемости преступлений способствовало 
эффективное взаимодействие всех силовых структур и органов местного самоуправления, 
предприятий и организаций города, а также общественников и неравнодушных граждан. 

 «Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярский край пришла крупная партия экспресс-тестов на коронавирус – их 
развезут по больницам и поликлиникам региона 

Накануне в Красноярский край были доставлены 88,5 тысячи экспресс-тестов для 
определения коронавируса у заболевших. Тест-системы уже сегодня начнут развозить по 
поликлиникам и больницам региона. В случае если экспресс-тест показывает положительный 
результат, то у пациента сразу возьмут еще один анализ, но уже ПЦР-методом. 

Помимо этого, на складах «Губернских аптек» сформирован запас лекарств, 
необходимых для лечения коронавирусной инфекции. Ассортимент препаратов постоянно 
пополняется. В свободной продаже противовирусные препараты, антибиотики и витамины 
для поддержки иммунитета. 

Как отметил министр здравоохранения края Борис Немик, продолжат выдаваться и 
бесплатные лекарства для пациентов, которые проходят лечение дома: «Резервов, которые 
уже сейчас есть на складах, хватит на январь и февраль. Средства на покупку 
дополнительных лекарств будут выделены из федерального бюджета в ближайшее время». 

«Красноярский край» 

В Красноярском крае хотят ввести обязательную вакцинацию для студентов 
В Красноярском крае решается вопрос о внесении изменений в постановление №43 от 

23 июля 2021 года Главного государственного санитарного врача региона. Так, планируется 
включить в список лиц, подлежащих обязательной вакцинации, студентов старше 18 лет, 
сообщил глава регионального управления Роспотребнадзора Дмитрий Горяев в своем 
Telegram-канале. 

«На сегодняшний день охват вакцинацией против коронавирусной инфекции среди 
совершеннолетних студентов нашего региона в целом составляет 54,6%. Обращу внимание, 
что это общий показатель, в некоторых высших учебных заведениях, к сожалению, цифры 
ещё ниже», — сообщил Горяев. 

Он добавил, что внесение изменений связано с подъемом заболеваемости COVID-19 в 
регионе. Инициатором рассмотрения этого вопроса стало правительство Красноярского края.  

press-line.ru 
 

Красноярский край получит федеральное финансирование на решение экологических 
вопросов 
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19 января губернатор Красноярского края Александр Усс и вице-премьер федерального 
правительства Виктория Абрамченко обсудили на рабочей встрече планы по оздоровлению 
экологической обстановки в регионе и механизмы их финансирования. 

Так, источником финансирования экологических проектов в Красноярском крае станут 
федеральные средства, полученные в счет возмещения за вред, нанесенный окружающей 
среде в результате аварии в Норильске в 2020 году. 

Среди мероприятий на 2022-2024 годы планируются такие проекты, как перевод частного 
сектора Красноярска с угольного отопления на электрическое, строительство и реконструкция 
дорог в краевом центре, приобретение экологичного автопарка общественного транспорта в 
Красноярске и Норильске, реконструкция мусорного полигона в районе Красноярске, 
ликвидация несанкционированных свалок на Таймыре и в Норильске, а также ряд других. 

Одним из инструментов финансирования станет федеральный проект «Экологическая 
реабилитация отдельных районов Красноярского края». Его финансирование на следующие 
два года составляет около 35 миллиардов рублей. Их край рассчитывает получить за счет 
распределения федеральных денег. 

На встрече с вице-премьером Викторией Абрамченко Александр Усс рассказал о том, 
что уже сделано в Красноярском крае: 

- В прошлом году край получил почти 2,5 миллиарда рублей из резервного фонда 
Правительства РФ. За счет этих средств мы существенно обновили парк электротранспорта 
Красноярска – приобрели 50 современных троллейбусов и 25 трамваев, а также выполнили 
капитальный ремонт канализационной насосной станции в Норильске. Эти мероприятия 
имеют большое значение для экологии двух опорных городов региона. Надеемся, что в этом 
году сумма будет больше, она пойдет на дальнейшее решение экологических вопросов как в 
Красноярске, так и в северной столице, - сказал губернатор Красноярского края. 

KRSK.KP.RU 
 

Сотовой связью и интернетом обеспечат 66 поселков края в 2022 году 
В рамках краевой программы «Развитие информационного общества» сотовая связь 

появится в 12 поселках Красноярского края, а мобильный интернет проведут в 54 населенных 
пункта. 

Связью обеспечат 12 малочисленных и труднодоступных поселка Балахтинского, 
Идринского, Иланского, Казачинского, Манского, Назаровского, Новоселовского, Тасеевского 
и Ужурского районов. В Таймырском Долгано-Ненецком и Эвенкийском муниципальных 
районах отстроят базовые станции, чтобы местные жители – более 5,5 тыс. человек – могли 
воспользоваться сотовой связью и мобильным интернетом. Установка вышек обойдется в 68 
млн рублей, выделенных из краевого бюджета. 

Кроме того, в рамках программы 54 населенным пунктам края предоставят субсидию на 
обеспечение интернетом малочисленных и труднодоступных населенных пунктов. 

На эти цели предусмотрено около 14 млн рублей. «В этом году, как и в прошлом, 
Красноярский край примет участие в реализации обновленной федеральной программы 
«Устранение цифрового неравенства», где еще несколько десятков населенных пунктов с 
численностью населения от 100 до 500 человек будут обеспечены сотовой связью. Список 
сейчас формируется. В прошлом году мы обеспечили связью 39 деревень и сел, в этом году 
хотим эту цифру увеличить практически вдвое», – отметил министр цифрового развития края 
Николай Распопин. 

 ДЕЛА 
 
В Красноярском крае больше не будут эвакуировать школы из-за сообщений о 
минировании 

Краевые власти приняли решение отменить эвакуацию из-за сообщений о минировании 
в школах и религиозных учреждениях. В пресс-службе регионального правительства 
сообщают, что силовики предпринимают все необходимые меры. 

19 января после очередной волны ложных минирований, уже пятой за неделю, власти 
приняли решение отменить эвакуацию в учреждениях начального и среднего образования. 
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Это связано с тем, что с 18 января все школы взяты под охрану полиции и Росгвардии. 
Также не будут эвакуировать церкви, так как на мероприятиях, связанных с Крещением 
соблюдаются все меры безопасности. 

- Сейчас сотрудниками правоохранительных органов реализуются меры по обеспечению 
безопасности граждан на всех объектах, по которым поступили сообщения, а также 
принимаются меры по выявлению источников информации, - сообщают в пресс-службе 
правительства Красноярского края. 

Власти призывают красноярцев с пониманием отнестись к требованиям 
правоохранителей, а также сохранять спокойствие и бдительность. 

KRSK.KP.RU 
 

5. СМИ о России 
 

В Роспотребнадзоре заявили, что "омикрон" особенно опасен для детей от двух до 
пяти лет 

Новый штамм коронавируса "омикрон" представляет особую опасность для детей от 
двух до пяти лет, сообщил ТАСС заместитель директора Центрального научно-
исследовательского института эпидемиологии (ЦНИИЭ) Роспотребнадзора Александр 
Горелов. Он отметил, что впервые у них стали наблюдаться явления бронхиолита, 
требующие госпитализации. 

"Сейчас мы видим, что все чаще в инфекционный процесс вовлекаются дети, особенно 
опасен для детей раннего возраста от двух до пяти лет. Заболевание протекает у них с 
поражением верхних дыхательных путей и бронхов. Впервые стали отмечаться явления 
бронхиолита, которые требуют госпитализации. У каждого третьего ребенка отмечается 
диарея", - сказал Горелов, отвечая на вопрос, для какой категории граждан "омикрон" 
представляет наибольшую опасность. 

Он также отметил, что в группу риска по-прежнему входят люди старше 65 лет, которые в 
силу возраста и сопутствующих заболеваний могут тяжело переносить заболевание. 

Горелов добавил, что согласно зарубежным исследованиям, перенесенный ковид во 
время беременности может сказаться на развитии будущего ребенка. "В этом случае у него 
может отмечаться задержка темпов нервно-психического и физического развития. Но это, к 
счастью, обратимая ситуация, поскольку детский организм пластичен, и при правильной 
реабилитации можно нивелировать это состояние", - рассказал эксперт. 

ТАСС 
 

"Омикрон" оказался страшнее "дельты" в 16 раз 
Риск повторного заражения COVID-19 во время волны распространения штамма 

"омикрон" в Британии был в 16 раз выше, чем во время "дельты", свидетельствуют данные 
национальной статистической службы Великобритании. 

Риск повторного заражения омикрон-штаммом выше в 16 раз, чем дельта-штаммом, 
сообщает британская статистическая служба, ссылаясь на данные периода доминирования 
того или иного варианта коронавируса. Вакцинированные оказались более защищенными, 
хотя вакцина показала меньшую эффективность при противодействии омикрон-штамму. Со 2 
июля 2021 года по 9 января 2022 года невакцинированные заражались вдвое чаще, чем 
привитые полностью. У инфицированных "омикроном" реже пропадали обоняние и вкус. 

C начала пандемии в Британии было выявлено свыше 15 миллионов случаев заражения 
COVID-19, из них 152,5 тысячи человек скончались. Почти 83,5% населения вакцинировано. 

Число новых случаев заражения коронавирусом COVID-19 во всем мире растет 
стремительно. В ВОЗ подсчитали – за минувшую неделю было зафиксировано 18 миллионов 
заболевших и больше 45 тысяч летальных исходов. 

Вести 
 

Совет Федерации РФ. Вице-спикер Андрей Турчак призвал поднять зарплаты 
муниципальных служащих 
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Необходимо обеспечить конкурентоспособный уровень зарплаты 
муниципальным служащим, что поможет в борьбе с "кадровым голодом" в регионах, 
тематическое совещание может пройти в первом квартале текущего года с Минфином, 
Минтруда, администрацией президента, сказал первый вице-спикер Совета Федерации, 
секретарь Генсовета "Единой России" Андрей Турчак. 

"Необходимо обеспечить конкурентоспособный уровень зарплаты муниципальным 
служащим. А также усовершенствовать подходы к формированию кадрового резерва. На 
местном уровне существует дефицит специалистов - на городское поселение приходится в 
среднем восемь муниципальных служащих, а на сельское их всего три",- сказал Турчак на 
заседании Совета по местному самоуправлению при Совфеде. 

При этом Турчак отметил, что главное не количественный, а качественный состав 
кадров, особенно в условиях цифровой трансформации, внедрения в органах власти IT-
технологий. 

"Наряду с обучением, надо обеспечить приток на муниципальный уровень молодежи. 
Доля молодых людей в возрасте до 35 лет составляет сегодня лишь 30%. Безусловно, это 
связано с невысоким престижем муниципальной службы, относительно невысокой 
заработной платой", - отметил Турчак. 

Так, для решения проблемы "кадрового голода" в муниципалитетах необходим 
конкурентоспособный уровень их зарплаты, считает секретарь генсовета партии "Единая 
Россия". Уточняется, что Турчак предложил Минфину, Минтруда, администрации президента 
уже в первом квартале 2022 года провести межведомственное совещание по этой теме. 

"Ситуацию в этой части нужно менять. Можно сколь угодно много проводить различных 
конкурсов, отмечать дипломами, грамотами. Но, если мы не будем платить достойную 
зарплату на местах, никакие новые законы о местном самоуправлении никогда не заработают 
и не дадут своего эффекта", — подчеркнул Турчак. 

 РИА Новости 
 

Росстат: бананы и капуста лидируют по росту цен 
Потребительские цены в РФ с 11 по 14 января 2022 года выросли на 0,10%, сообщил в 

среду Росстат. ЦБ РФ в свою очередь уточнил, что не изменил прогноз: инфляции в РФ по 
итогам года снизится до 4-4,5%. 

С начала года цены выросли на 0,66%, годовая инфляция к 14 января почти не 
изменилась – выросла до 8,62% с 8,61% на 10 января и 8,39% на конец декабря. 

В лидерах подорожания с начала года – помидоры (+8,9%), капуста (+8,24%), огурцы 
(+8%), бананы (5%). Инфляция в России в 2021 году достигла 8,39%. Это максимальный рост 
с 2015 года, когда цены выросли на 12,91%. 

Вести 
 

Минфин оценил профицит бюджета в 2021 году 
Федеральный бюджет России в январе - декабре 2021 г. исполнен с профицитом в 

514,76 млрд руб., сообщила пресс-служба Министерства финансов. 
Ранее, 14 января, глава ведомства Антон Силуанов сказал журналистам, что бюджет 

исполнен с профицитом в 0,4% ВВП. Он допустил, что финальный показатель составит 0,5% 
ВВП. Итоговый объем ВВП за прошедший год пока до конца не подсчитан. 

Объем поступивших доходов составил 25,29 трлн руб. Плановые показатели, 
заложенные в законе о бюджете на 2021 г., перевыполнены на 34,8%. Объем расходов 
оценили в 24,77 трлн руб. Это на 15,1% выше, чем предполагалось. 

Закон о бюджете на 2021 г. предусматривал дефицит в 2,8 трлн руб. При этом в 
сентябре Минфин сообщал, что дефицит по итогам года сложится на уровне 276 млрд руб. 

Министерство представило доходы федеральных органов исполнительной власти – 
администраторов доходов федерального бюджета. Так, Федеральная налоговая служба 
получила 15,9 трлн руб. Это на 30,3% выше прогноза. Доход Федеральной таможенной 
службой составил почти 7,2 трлн руб., что больше заложенной в бюджете суммы на 43,5%. 
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Другие федеральные органы заработали 2,25 трлн руб. Показатель превысил оценку на 
41,9%. 

Объем Фонда национального благосостояния на 1 января 2022 г. составил 13,57 трлн 
руб. На ту же дату 2021 г. показатель составлял 13,55 трлн руб. 

Ведомости 
 

Две трети негативных реакций на антиковидные вакцины вызваны «эффектом ноцебо» 
Самые распространенные побочные эффекты, возникающие после укола, в том числе 

головная боль и слабость, появляются в результате самовнушения. 
В журнале Jama Network Open опубликовано исследование американских медиков, 

изучивших побочные реакции на антикоронавирусные вакцины, сообщает The Guardian. 
Ученые проанализировали результаты 12 клинических испытаний вакцин и обнаружили, что 
большинство негативных реакций на укол вызваны так называемым «эффектом ноцебо». 
Ноцебо – противоположность плацебо: это средство, не обладающее реальным 
фармакологическим действием, которое вызывает у пациента отрицательную реакцию. Как и 
эффект плацебо, эффект ноцебо – результат психофизиологической реакции. 

В ходе клинических испытаний вакцин, которые изучили медики, людям из группы 
плацебо вместо вакцины вводили физраствор. После первой инъекции более 35% участников 
групп плацебо испытали так называемые системные побочные эффекты вроде головной боли 
и слабости, а 16% сообщили о местных реакциях – боли в руке или покраснении и 
припухлости в месте инъекции. Те, кому ставили вакцину, как и ожидалось, испытывали 
побочные эффекты чаще: 46% сообщили о системных симптомах, а две трети испытывали 
боль в руке. 

После второго укола в группе вакцинированных по сравнению с группой плацебо частота 
головных болей или других системных симптомов была почти в два раза выше – 61% и 32% 
соответственно. Местные реакции испытывали 73% вакцинированных и 12% из группы 
плацебо. 

В целом, по подсчетам, около двух третей распространенных побочных эффектов, о 
которых сообщалось в ходе испытаний вакцин, были вызваны эффектом ноцебо. В числе 
этих реакций – головная боль и усталость, причисляемые к наиболее распространенным 
побочным реакциям после прививки. 

«Новые Известия» 
 

Реформа местного самоуправления расшатает опору вертикали. Единая система 
публичной власти создает политическую турбулентность 

Госдума приступает к рассмотрению второго ключевого закона о единой системе 
публичной власти (ЕСПВ). На 26 января запланировано первое чтение инициативы о 
перестройке местного самоуправления (МСУ). Федеральный Центр уже подсчитал, что 
данная реформа сделает лишними сотни тысяч муниципальных чиновников и депутатов. 
Возрастание политической турбулентности вероятно и потому, что предстоит перекройка 
электоральных вотчин, созданных региональными элитами. ЕСПВ должна была 
унифицировать рулевые приводы, но фундамент вертикали, наоборот, расшатывается. 

19 января закончился срок подачи предложений и замечаний к очередной 
конституционной инициативе сенатора Андрея Клишаса и депутата Госдумы Павла 
Крашенинникова. 

Первое чтение законопроекта об общих принципах организации МСУ в ЕСПВ готовится 
уже на 26 января, но активность его обсуждения в регионах пока на уровне не выше среднего. 

По состоянию на вторую половину среды в базе Госдумы значилось шесть отзывов от 
субъектов РФ, самый свежий поступил из волгоградской облдумы. Как и остальные, он 
положительный, замечаний региональные власти практически не присылают. Однако, как 
представляется, федеральному Центру все-таки не стоит думать, что регионы как бы 
купились на сделанные им авансы и обещания. И прежде всего того плана, что в результате 
реформ МСУ, дескать, окажется в их полном подчинении. Скорее всего фраза 
«Концептуально поддерживаем законопроект» означает, что внизу или не надеются 
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достучаться до высоких кремлевских кабинетов, или не смеют. Но на самом деле 
на местах, вероятнее всего, понимают, что предстоящие несколько лет окажутся, мягко 
говоря, беспокойными. О возможных рисках и провалах в стиле «хотели как лучше, 
получилось как всегда» уже косвенно предупредил комитет Госдумы по региональной 
политике и МСУ. 

Напомним, что в целом законопроект Клишаса–Крашенинникова фактически 
ликвидирует МСУ как уровень власти. Если же говорить о частностях, то предполагается не 
только явочный пересмотр Конституции, но и административно-территориальное упрощение 
страны. Например, в поселениях не просто отменяется власть, они сами перестают быть 
единицами российского пространства. Более того, регионы вовсе не будут состоять из 
муниципальных и городских округов как таковых, хотя именно на этом уровне предлагается 
оставить что-то вроде исполнительных и представительных органов. Однако округа тоже не 
планируется считать административными структурами, это будут лишь звенья 
управленческих приводов. А если вспомнить уже вступивший в силу закон о ЕСПВ, то и сами 
региональные власти сильно потеряют в самостоятельности. Так что вряд ли искоренение 
МСУ они сочтут достойной компенсацией, тем более что и вся низовая ответственность 
теперь взваливается на них. 

Многие эксперты уже высказали недоумение насчет того, а что же федеральный Центр и 
его региональные вассалы собираются делать с людьми, которые еще долго будут жить там, 
где их застанет ликвидационная реформа? Правда, сейчас, похоже, более актуальным 
становится вопрос: а что же власть станет делать с теми своими местными представителями 
– чиновниками и депутатами МСУ, которые окажутся лишними на наступающем для 
технократов празднике? Вот, скажем, на днях замминистра юстиции Андрей Логинов 
представил Совету Федерации такие предположения: до трети из нынешних почти 300 тыс. 
муниципалов могут потерять работу в течение пяти лет переходного периода, то же самое 
грозит без малого половине депутатского корпуса и служащим муниципальных учреждений и 
предприятий. Он заметил, что есть огромные риски их невостребованности на местах. 
Заметим, кстати, что многие из них как минимум не захотят, а многие просто и не смогут 
переквалифицироваться. 

Но все же более важным заявлением Логинова следует считать такие слова: мол, это не 
какие-то обычные люди, они сейчас являются «проводниками политической линии и 
политических предпочтений среди населения сельских местностей». То есть, короче говоря, 
это низовой актив «Единой России», который считал, как надо, результаты выборов, заводил 
на свою территорию разного рода крупных экономических игроков, обеспечивал 
политическую стабильность, а теперь его выгоняют из-за стола. Получается, что 
федеральный Центр сам же и расшатывает фундамент той властной вертикали, которую он 
укрепляет. И ЕСПВ вместо того чтобы цементировать страну, повышает в ней 
турбулентность. 

Замминистра юстиции при этом оптимистично высказывался, что управленцы уровня 
районов, то есть будущих муниципальных и городских округов, дескать, реформой МСУ будут 
затронуты меньше. Это вряд ли, ведь, как сказано выше, регионы теперь не будут делиться 
на более мелкие части. А это значит, что предстоит перекройка электоральных вотчин 
местных элит, то бишь тех одномандатных округов в гордумы и заксобрания, которые сейчас 
уже начинают передавать подрастающим поколениям. Неудержимый джерримендеринг, то 
есть произвольная перенарезка округов, приведет к тому, что недовольных станет еще 
больше. Причем эти недовольные будут как раз среди тех, кто обязан будет проводить 
реформы, в бенефициарах которых они могут и не оказаться. 

Глава Политической экспертной группы Константин Калачев согласился с «НГ», что 
количество недовольных и нелояльных вырастет. Это с одной стороны, а с другой – 
«очевидно, что нагрузка на оставшихся депутатов и чиновников вырастет». Это приведет к 
тому, что низовая власть станет дальше от людей, «фактически местное самоуправление 
превратится в местное управление». Но даже не это главное, опасность в том, что «реформа 
создает в целом ситуацию турбулентности внутри страны и на нижнем уровне власти». При 
этом эксперт отметил, что для власти возникает еще две проблемы. Первая: под зачистку в 
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первую очередь попадут самые профессиональные и компетентные, которые 
реально заняты делом, потому что «вряд ли будут трогать «блатных» – чьих-то 
родственников и спонсоров». Вторая: уволенные служащие и разогнанные депутаты могут 
пополнить ряды пассивной и даже активной оппозиции, ведь нет больших критиков власти, 
чем экс-чиновники. «По закрытым опросам, чиновники и так довольно критично относятся к 
режиму, и, конечно, рост количества недовольных и нелояльных за счет низового уровня 
размывает и подрывает вертикаль власти», – подчеркнул Калачев. 

Он подчеркнул, что для существующего режима на самом деле важна не только 
лояльность силовиков, но и лояльность и управляемость госаппарата. И нынешняя ситуации 
реформ порождает среди низовых служащих тревоги и страхи, негативные эмоции. «Конечно, 
скорее всего власть все прекрасно понимает, но в ее лазах плюсы перевешивают минусы. 
Среди плюсов – и создание единой унифицированной системы управления этажей власти, и 
сокращение расходов. Губернаторы, наверное, могут и понимать, что это подорвет 
стабильность на местах, но система работает сверху вниз по принципу «я начальник, ты 
дурак», а в администрации президента в основном поставлена задача ликвидировать уже 
существующие проблемы, никто не оценит их превентивное сокращение. Система реагирует 
рефлекторно: есть проблема – и ее решают. Пока гром не грянет, чиновник не почешется. А 
опасений, что муниципальные кадры выйдут на площади, у власти нет, тригерры есть, а 
лидеров нет, и даже если недовольство выльется в протестное голосование, выборы же 
полностью управляемы. Общественных протестов против муниципальной реформы тоже пока 
нет», – пояснил Калачев. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Я не халявщик, я – инвестор. О том, какие финансовые аттракционы популярны среди 
обывателей 

Наши люди очень верят в чудо и почему-то почти не верят в реальность. Обыватель 
страсть как любит разговоры об удаче, везении, ему нравится быть убежденным в 
собственных силах, уме и прозорливости, и его вгоняет в тоску обращение к логике, 
статистике, фактам. Есть закон: ничто не берется из ничего. Человек, верящий в свою звезду, 
кривится: это же какая-то физика, это же совсем не про деньги. И человек, имея ипотеку, 
автокредит, мебель, купленную в рассрочку, берет в долг у знакомого, чтобы прикупить акций. 
И прикупить побольше... на пике их роста. 

Какая-то эпидемия инвестирования захватила население. 
Инвестируют таксисты, мамы в декрете, пешие курьеры. Инвестируют безработные и по 

уши закредитованные! Последние особенно любят помечтать на досуге о доле в бизнесе 
какой-нибудь гигантской корпорации. Хлебом не корми дай «пошортить Теслу» и «наварить 
на крипте». 

Но не акциями едиными! И не биткоинами даже. Народ генерирует поистине 
удивительные схемы по производству денег из воздуха. 

У тех, кто побойчее, например, очень популярно жонглирование кредитками в грейсе. 
Люди оформляют пяток кредитных карт разных банков, на время льготного периода сливают 
со всех деньги на какой-нибудь накопительный счет под 3% годовых, получают в месяц свою 
тысячу рублей и теряют примерно столько же либо на обслуживании кредиток, либо на 
снятии наличных или переводах, либо на пополнении карты при возврате средств. Ну, 
классика жанра: опять где-то что-то мелким почерком не прочиталось. Такой типичный бизнес 
на курином бульоне. Только вместо бульона – опыт. Опыт, конечно же, это тоже 
приобретение и негоже его не использовать. Поэтому... незадачливые финансисты начинают 
все заново: снова оформляют пяток кредиток, но на этот раз уже «правильных», снова 
открывают вклад. А потом случается форс-мажор – нужны деньги на лечение, а деньги-то вот 
они, на вкладе. Вот только вернуть их вовремя не получается, можно было бы перекрыть 
другой кредиткой, но они все обналичены в одно время, а новую не дают. И вновь 
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доморощенные финансисты получают лишь куриный бульон, в смысле опыт, что сын 
ошибок трудных. 

У тех, кто поосторожнее, в почете другие схемы. Глубоко семейным и детным женщинам 
очень нравятся продукты типа накопительного страхования. Они открывают какие-нибудь 
программы на детей лет на пять. Пять лет они планируют отдавать по пять тысяч 
ежемесячно, чтобы к окончанию срока подросший ребенок получил 250 тысяч рублей. Да, и 
без калькулятора понятно, что это невыгодно совсем. Даже без учета инфляции минус 
составит 50 тысяч. А еще ребенок должен будет заплатить 13%. 

Какая-то альтернативная логика тут всем заправляет. Но самое удивительное, что такие 
программы почему-то особенно любят люди, повязанные по рукам и ногам долгами. 

Наблюдаю в сети за одним блогом: дама публично ведет калькуляцию доходов и 
расходов семьи. И это какой-то ад. Двое взрослых с двумя детьми располагают двумя 
зарплатами на сумму 55 тысяч рублей, имеют кредитную нагрузку в 33 тысячи. В графе 
расходов помимо кредитов, понятно, коммуналка, сомнительное содержание автомобиля и... 
выплата по программе накопительного страхования. Питание? О нем сообщается, что на него 
отводится что останется. Что остается? Минус? Ну отрицательная величина – все равно ведь 
величина. Здоровье? Образование? Не смешите. Там долги постоянно растут за счет 
бесконечных рефинансирований (И как им не расти? Ни один кредит не выдержит такой 
семейной математики). Там впору запускать банкротство, но люди играют со страховками – 
инвестируют. 

Круче только инвестиционная ипотека, когда за нее берутся обладатели не средней 
даже, а модальной зарплаты. Президент причислил этих людей к среднему классу, и они, 
видно, в это уверовав, натурально пустились во все тяжкие. Эти невероятные оптимисты 
спешат «вкладываться в недвижимость», когда замешательство испытывают даже в банках, 
отказывая горе-инвесторам в ипотеке. Казалось бы, уже если банк не выдерживает полета 
фантазии граждан, можно ведь сделать вывод, что покупка семиметровой комнаты в 
пятикомнатной коммуналке или студия на выселках от проблемного застройщика – это ну так 
себе идея. Но отважные герои не сдаются, они идут в обход, точнее, за потребительским 
кредитом, который присовокупляется к материнскому капиталу и кучке детских пособий, 
которую семья получила сразу за полгода. И люди таки покупают фантастический неликвид. 
И таки надеются на нем не только заработать, но и разбогатеть. 

Финал таких историй всегда предсказуем. Комната в коммуналке, которую планировали 
сдавать посуточно туристам, разумеется, никому не сдается, а только высасывает все 
больше денег и нервов и, в конце концов, продается с огромным дисконтом, не покрывая 
даже взятый на нее кредит. А от студии на выселках люди годами не могут получить ключи. И 
ладно бы хоть граждане, вписавшиеся в такие авантюры, сами жили в хороших просторных 
квартирах, а то ведь ютятся в тесных хрущевках вместе с родителями и десятилетиями не 
могут сделать ремонт. 

Бедные наши люди. Кто запудрил им так мозги, что они бросаются в этот дурацкий 
аттракцион, по какой-то нелепости называемый ими «инвестированием»? Почему никто им не 
объяснит и сами они никак не поймут, что никакое инвестирование невозможно, пока у тебя 
долги и низкое качество жизни? Разве так сложна для понимания истина, что пока у тебя 
кредиты (и не на бизнес или образование, а на машину, ремонт, холодильник и позапрошлую 
поездку в Турцию), для тебя доступен лишь один вид инвестирования – погасить все 
досрочно и не лезть больше в петлю под 17% годовых? Разве так уж не вмещается в голове, 
что если у тебя долгов на три миллиона под 10%, а накопительный вклад из заемных денег 
под 3%, то ты не инвестор, а идиот? 

Нет, я совсем не демонизирую инвестирование. Просто я оставляю его тем, кто реально 
в этих вещах разбирается. Не отказываю, впрочем, и обывателю. Играть на биржах, гонять 
деньги со счета на счет, да даже вкладывать лишние деньги в метры хорошо, когда все 
жизненно важные вопросы решены: ипотеки выплачены, ремонты сделаны, дети выучены. 
Именно играть. В удовольствие. 

О, я прекрасно знаю, как приятно щекочет самолюбие мысль, что ты буквально 
наколдовал себе пару копеек из воздуха. Я играла на ипподромах, в букмекерских конторах и 
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казино. Я вообще человек довольно азартный, хотя и вместе с тем до ужаса 
приземленный (то есть из тех, кто всегда ставит на фаворитов с самым низким 
коэффициентом). Я очень хорошо знаю это чувство, когда тебе кажется, что ты улавливаешь 
какие-то скрытые токи, видишь закономерности, которых не видят другие, словом, мнишь 
себя черт знаем кем. Но я знаю и то, что это все иллюзия, опьяняющий самообман, просто 
дофаминовый кураж на пустом месте. Позволять себе такие радости понемногу можно, но 
переплачивать за них точно не стоит. И лучше понять это вовремя, а не когда бездарно 
профукал несколько зарплат и кучу времени. 

Если же вернуться к собственно инвестициям, то следует еще помнить вот что: только 
1% частных инвесторов получают в результате разных манипуляций прибыль, еще около 15% 
удается сохранить свободные деньги от жадных аппетитов инфляции. Остальные просто 
развлекаются. 

«Газета.Ru» 
 

Вопрос дня: сколько должен получать дворник, чтобы наши улицы были чистыми? 
Катастрофическое состояние российских городов нынешней зимой отражает точно такое же 
состояние российской экономики. 

Общественный деятель Петр Шкуматов затеял в своем блоге дискукссию на крайне 
актуальную для нашей страны в этом году тему: зарплата дворников. Эта тема появилась в 
связи с рекордными снегопадами в Центральной России и, соответственно, непролазными 
снежными завалами во многих городах. Особенно позорно в этом смысле выглядит Питер, и 
это, к сожалению, уже традиция: 

«Этой зимой особенно много людей пишет про то, как плохо убирают снег, особенно из 
Питера много таких. «Где дворники?», спрашивают люди, почему эти негодяи 
переквалифицируются на зиму в таксистов/курьеров или вообще имеют наглость уехать к 
себе домой в теплые края? 

Отвечаю как человек, работавший дворником: 
Зимой работа дворником в несколько раз тяжелее, чем летом. Во-первых, к обычным 

обязанностям добавляется уборка снега и обработка поверхностей реагентами. Во-вторых, 
никто дворникам нормальную зимнюю одежду не выдает. Та одежда, которая есть, как 
правило полное и самое дешевое говно, в которой взмокаешь за пять минут, ну а далее 
привет простуда или что еще хуже. 

    Зимой просыпаются жители с расщепленным сознанием. Это только байки ходят про 
весну и осень, в реальности самую значительную активность эти люди, которым надо пить 
таблетки, проявляют зимой. Например, у нас в районе была (сейчас куда-то пропала) 
женщина - ярая защитница газонов, на которые по закону нельзя скидывать токсичный снег. И 
она ходила по дворам, выискивала дворников-нарушителей, которые скидывали снег на 
газон, фотографировала, писала жалобы, заставляла, чтобы "грязный" снег убрали с газона. 
В результате, как понимают все нормальные люди, снег попросту перестали убирать. 

    За зимнюю работу дворником нет никаких доплат. Геморроя в разы больше, а денег 
зарабатываешь столько же. При этом еще постоянно докапываются до мелочей, за которые 
можно получить штраф. Например, что после снегопада тысячелетия где-то на дороге 
остался неубранный снег, который нельзя скидывать на газон (а куда его убирать никто не 
говорит). Разумеется, что после пары таких несправедливых штрафов, которые вычитают из 
зарплаты, ни один нормальный человек работать на такой работе не останется. 

    Субботники. Очень часто после очередного снегопада тысячелетия, когда дворник 
должен убирать свой участок, между прочем строго по ГОСТу, СНИПУ, ANSI, IEEE и прочим 
международным стандартам ООН, приезжает машина войск ЖКХ и забирает дворника на 
помощь в расчистке других, более важных городских объектов. Например, остановок. Потом, 
когда ты очистил 158 остановок, тебя привозят обратно, где тебя ждут разъяренные жители, 
написавшие губернатору лично на тебя 158 жалоб, что ты, собака такая, не почистил снег 
вовремя. 

Вот скажите, вы сами бы стали работать в таких условиях? Наверное нет, если вы еще 
на диване, а не машете лопатой, расчищая снег рядом со своим человейником. Вот именно 
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поэтому умные дворники увольняются перед выпадением снега и идут в таксисты или 
курьеры, а после того, как снег стает, возвращаются обратно. При таких раскладах я вообще 
удивлен, что снег хоть как-то чистят и что не все уволились на зиму. 

Так что, если у вас двор хоть как-то почищен, надо сказать спасибо вашему дворнику, 
ведь это всё он не благодаря, а вопреки...» 

На следующий день Шкуматов написал: 
«Вчерашний пост про уборку снега дворниками и комментарии к нему меня заставили 

задуматься. 
Мне показалось очень странным, что многие не захотели даже задуматься о том, что 

зарплата в 40 тысяч (38, если быть более точным) для дворника в Москве - это примерно на 
грани выживания. Точнее, работа за койко-место (300 рублей в день минималка = 9000 р/мес) 
и еду. 

Но есть и совсем удивительные истории, находящиеся за гранью моего понимания. 
Например, в том же Ростове-на-Дону зарплата дворника 10 (ДЕСЯТЬ) тысяч рублей. 
Слушайте, это же днище абсолютное. Это даже меньше, чем надо потратить на еду! Кто 
вообще идет туда работать при таких зарплатах??? Я не шучу, вот смотрите: 

Компанией "ООО Мегаполис-Плюс" предлагается работа в городе Ростов-на-Дону от 
10000 руб. на вакантной должности "Дворник ЖКХ". В обязанности работника на вакантом 
месте "Дворник ЖКХ" входит следующее: - уборка двора, прилегающей территории, - уборка 
снега в зимний период; - очистка урн от мусора; - очистка тротуаров от снега и наледи; - 
нанесение противогололедных средств на тротуары, лестничные сходы 

Требования к работнику на должности "Дворник ЖКХ", предъявляемые работодателем 
"ООО Мегаполис-Плюс" в городе Ростов-на-Дону, следующие: - инициативность, трудолюбие, 
рациональность, - высокая приспособляемость и выносливость, Условия труда в компании 
"ООО Мегаполис-Плюс" на вакантном месте "Дворник ЖКХ" следующие: - график работы 5/2 с 
7-00 до 12-00, - стабильная и своевременная оплата труда. 

Это вообще как??? 10 тысяч рублей стоит один поход в продуктовый магазин, а 
закупленных продуктов хватает на неделю, максимум полторы. Только не говорите, что после 
12-00 дворник идет работать куда-то еще и зарабатывает там в пять раз больше. Скорее ему 
предложат второй участок за те же 10 тысяч рублей в месяц. Будет зарабатывать 20 тысяч. 
Задайте себе вопрос: зачем? Если есть миллион различных способов заработать эти деньги 
без необходимости скрести снег и колоть лед?... 

Ответ на этот вопрос риторический, и так всё понятно, почему снег не убран, а ваш 
бывший дворник теперь таксует в теплом арендованном авто с шашечками. Странно другое: 
что кто-то за эти деньги еще работает, а такие люди точно есть, я их видел…» 

Сетевой аналитик Максим Слепов дополняет эти рассуждения Шкуматова: 
«Пётр приводит цифры. В Москве это 38 тысяч рублей зарплаты. А в Ростове-на-Дону, 

например, ищут дворника на зарплату в 10 тысяч рублей (131 доллар по курсу на сегодня). За 
эти деньги надо работать 5 часов в день. 

Кому-то может показаться, что деньги дворникам достаются просто так? Не знаю. Я вот 
вчера как-раз вышел во двор размести снег на автостоянке перед домом, насыпало в 
очередной раз. Полчаса бодрой работы - вся спина мокрая, надо менять футболку и 
толстовку, желательно. Представьте, что такое махать лопатой 5 часов в день, и особенно с 
перерывом: взмокнул - остыл - снова намок, полдня на морозе. Летом тоже работа не айс, 
убирать мусор, дышать пылью. 

Да, конечно, работа самая низкоквалифицированная, и понятно, что туда люди не ради 
богатства идут. Но каждый, каждый раз удивляют простые русские люди! 

Основной лейтмотив комментариев под этой петиной заметкой, а также под сотнями 
других, где указывается низкий доход в какой-то профессии или социальной группе, такой: 
«Что они жалуются, я вот работаю в поликлинике/школе/в такси, также мало получаю... Пусть 
не высовываются!» На подпевках им ещё такие комментаторы из секты Святого Рыночка: 
«Да, но они сами согласились на эту работу, пусть гребут снег качественно, и чтобы прямо с 
утра у нас дворы были чистые!» 
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Вот удивительная страна Россия. Уникальная в чём-то даже. Тут буржуин может 
быть спокоен. Строить планы на покупку очередного джета или яхты и даже не думать, что 
будет как в Казахстане, Париже, США или даже в Китае. 

Русский народ существует в какой-то удивительно архаичной парадигме «всего мало, на 
всех не хватит, бери что дают». Русский народ выступление любой страты за достойные 
условия труда воспринимает так: «Ага, в мешке денег определённое количество. Если эти 
козлы себе отвоюют больше, то нам с Дунькой достанется меньше». Наверное, это пережитки 
крестьянского сознания, где основной ценностью была земля, а в условиях аграрного 
перенаселения, действительно, чем больше ртов, тем меньше земли на каждого. Или терпеть 
лишения, или валить в тайгу. 

Но сейчас не феодализм! Деньги делаются по-другому, производство совершенно 
другое. И всё равно, люди не требуют, чтобы все получали хотя бы по 1000 долларов, люди 
требуют, чтобы дворники не получали больше медсестёр, даже если у всех вместе зарплата 
400 долларов. Короче, уровень притязаний русского народа - как в анекдоте про "боже, 
выколи мне один глаз, пусть сосед совсем ослепнет". 

Никакой солидарности, никакой взаимопомощи, никакого коллективного действия, даже 
если совсем плохо. Терпеть, а то отнимут и это. Каждый раз пишу: Россия - рай для 
капиталиста с таким уровнем самосознания трудового народа…» 

«Новые Известия» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.01.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,87  ▲ 0, 54 

EUR 87,13  ▲ 0, 11 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


